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RESPUESTA: 

 

Las lagunas legales y la  falta de seguridad jurídica por carecer de un Plan Xeral 
de Ordenación Municipal (PXOM) actualizado ha propiciado que no sea sencillo elegir 

la ubicación que se adapte a las características requeridas por la Confederación 
Hidrográfica del Miño-Sil para albergar la sede que unifique, en un único edificio 

administrativo, todas las oficinas ubicadas en la ciudad de Ourense que faciliten el 
acceso y la tramitación a los ciudadanos.  

 

Cabe recordar que la Confederación Hidrográfica del Miño-Sil tenía previsto 
construir la referida obra en el solar de Pontelebrona, próximo a la confluencia del río 

Barbaña con el Miño, al efecto cedido por el Ayuntamiento de Ourense. 
 

No obstante, no es posible construir el edificio de la sede en dicho solar, por no 
permitirlo el PXOM de 1986 (que recuperó su vigencia respecto a dicha parcela tras la 

anulación por el Tribunal Superior de Justicia de Galicia del Decreto 187/2011, de 29 de 
septiembre, que establecía una ordenación provisional para determinadas actuaciones, 

tras la anulación del PXOM de Ourense de 2003, también por sentencias del TSXG y 
del Tribunal Supremo). Este Plan solo contempla para la parcela un uso dotacional, no 

administrativo. 
 

La CHMS continúa trabajando en la búsqueda de solar o edificio cuyas 
características se adapten a las necesidades reales requeridas y que sea idóneo en  
ubicación, superficie, precio y accesibilidad. Se continúan los contactos con diversos 

gestores inmobiliarios y con particulares que ofrecen sus propiedades al Organismo, 
todo ello con la finalidad de encontrar la alternativa más viables. 
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Por ende, también se ha indagado sobre la posibilidad de cesión de algún 

inmueble de titularidad pública pero, por las dimensiones y por la dificultad de acceso, 
se descartó la única alternativa ofertada.  

 

En este momento se están valorando varios solares, y se está trabajando en 
conseguir la información al respecto del uso del suelo en esas parcelas. 

 
 

 
 

Madrid, 24 de marzo de 2021 


